

SANTA MARÍA DE ERMITAGAÑA  
LA SAGRADA FAMILIA

MARZO  
2024

# ANTORCHA

A LA LUZ DE TU PARROQUIA

Camina hacia  
la **libertad**





# Dios es quien nos guía

Cuando nuestro Dios se revela, comunica la libertad: «Yo soy el Señor, tu Dios, que te hice salir de Egipto, de un lugar de esclavitud» (Ex 20,2). Así se abre el Decálogo dado a Moisés en el monte Sinaí. El pueblo sabe bien de qué éxodo habla Dios; la experiencia de la esclavitud todavía está impresa en su carne. Recibe las diez palabras de la alianza en el desierto como camino hacia la libertad. Nosotros las llamamos “mandamientos”, subrayando la fuerza del amor con el que Dios educa a su pueblo.

La llamada a la libertad es, en efecto, una llamada vigorosa. No se agota en un acontecimiento único, porque madura durante el camino. Del mismo modo que Israel en el desierto lleva todavía a Egipto dentro de sí —en efecto, a menudo echa de menos el pasado y murmura contra el cielo y contra Moisés—, también hoy el pueblo de Dios lleva dentro de sí ataduras opresoras que debe decidirse a abandonar. Nos damos cuenta de ello cuando nos falta esperanza y vagamos por la vida como en un páramo desolado, sin una tierra prometida hacia la cual encaminarnos juntos.

La Cuaresma es el tiempo de gracia en el que el desierto vuelve a ser —como anuncia el profeta Oseas— el lugar del primer amor (cf. Os 2,16-17). Dios educa a su pueblo para que abandone sus esclavitudes y experimente el paso de la muerte a la vida. Como un esposo, nos atrae nuevamente hacia sí y susurra palabras de amor a nuestros corazones.

Dios no se cansa de nosotros. Acojamos la Cuaresma como el tiempo fuerte en el que su Palabra se dirige de nuevo a nosotros: «Yo soy el Señor, tu Dios, que te hice salir de Egipto, de un lugar de esclavitud» (Ex 20,2).

Es tiempo de conversión, tiempo de libertad. Jesús mismo, como recordamos cada año en el primer domingo de Cuaresma, fue conducido por el Espíritu al desierto para ser probado en su libertad. Durante cuarenta días estará ante nosotros y con nosotros: es el Hijo encarnado. A diferencia del Faraón, Dios no quiere súbditos, sino hijos. El desierto es el espacio en el que nuestra libertad puede madurar en una decisión personal de no volver a caer en la esclavitud. En Cuaresma, encontramos nuevos criterios de juicio y una comunidad con la cual emprender un camino que nunca antes habíamos recorrido.

**Francisco**

Mensaje para la Cuaresma 2024



**DOMINGO  
DE RAMOS  
24 MARZO**

Misas con horario habitual.

**Bendición de los ramos**

11:15h. En La Sagrada Familia.  
12:15h. En Santa María de Ermitagaña.

**JUEVES  
SANTO  
28 MARZO**

**Laudes y meditación "Hoy es Jueves Santo"**

10:00h. En La Sagrada Familia

**Misa de la Cena del Señor**

18:00h. En Santa María de Ermitagaña.  
19:00h. En La Sagrada Familia.

**Hora Santa**

21:00h. En La Sagrada Familia.  
22:00h. En Santa María de Ermitagaña.

**VIERNES  
SANTO  
29 MARZO**

**Laudes y meditación "Hoy es Viernes Santo"**

10:00h. En La Sagrada Familia

**Viacrucis**

11:00h. Por la calle, desde La Sagrada Familia a Santa María de Ermitagaña y en Santa María de Ermitagaña.

**Celebración de la Pasión del Señor**

17:00h. En La Sagrada Familia.  
17:30h. En Santa María de Ermitagaña.

**SÁBADO  
SANTO  
30 MARZO**

**Laudes y meditación "Hoy es Sábado Santo"**

10:00h. En La Sagrada Familia

**Vigilia Pascual**

21:00h. En las dos parroquias.

*a la luz*  
**POR LA CRUZ**

Celebración de la Semana Santa